Medio	LA TERCERA
Fecha	10/06/2016
Mención	Elecciones en Perú. Habla Lucero de Vivanco, académica Facultad de Filosofía y Humanidades UAH.

Elecciones en Perú

Señor director:

Los peruanos hemos estado expectantes frente a los resultados de las elecciones presidenciales. Aunque el conteo marcó desde las primeras horas una tendencia irreversible el triunfo de Pedro Pablo Kuczynski (PPK) y la derrota de Keiko Fujimori-, la pequeña franja que separa a los candidatos indicó postergar la celebración o el duelo.

A propósito de la estrechez de resultados, quisiera apuntar a un asunto: el triunfo de PPK es ajustadísimo, pero en términos simbólicos, la derrota de Fujimori es conundente e incuestionable. La derrota se logra gracias a una mayoría que se construye desde la diferencia y, por lo tanto, parte de cifras negativas. El trecho recorrido para alcanzar ese 50,1% que da el triunfo al PPK es cualitativamente mucho más largo que el recorrido por los fujimoristas para llegar a su 49,9%.

Quienes votamos contra Fujimori no nos identificamos con una única línea de pensamiento: estamos hechos de ideologías diversas y proyectos políticos heterogéneos. Y hemos puesto estas visiones de mundo a un lado, ante la necesidad de derrotar al fujimorismo y sus nexos con la corrupción, el autoritarismo y los crímenes de lesa humanidad. Hemos entendido la necesidad de pactar en función de un bien que situamos por encima de nuestros intereses particulares. Y este pacto en gran parte emanado espontáneamente de la población civil- no se cuenta en cifras y mucho menos en décimas porcentuales, sino en términos de lo que tiene valor en una sociedad que apuesta por continuar su camino democrático. Se trata de un triunfo que dignifica la memoria y hace que la historia tenga sentido.

Lucero de Vivanco

Directora de Investigación y Publicaciones U. Alberto Hurtado